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Anfrage der Abgeordneten Diana Stachowitz, SPD, zum Plenum am 14.06.2023 
________________________________________________________________ 
 
Dienstunfähigkeit von Lehrerinnen und Lehrern 
 
Anlage: Tabelle 
 
„Ich frage die Staatsregierung: Wie haben sich die Anträge auf Dienstunfähigkeit von 
Lehrkräften in Förderschulen, Grundschulen, Mittelschulen, Realschulen und Gym-
nasien seit 2013, aufgegliedert nach Schularten und Jahren, entwickelt?“ 
 
 
Antwort des Staatsministeriums für Unterricht und Kultus: 
 
Der in der Anlage beigefügten Tabelle kann der Anteil der wegen Dienstunfähigkeit in 

Ruhestand versetzten Lehrkräfte unter allen zum 01.10. des Schuljahres aktiven ver-

beamteten Lehrkräften (nicht Fach- und Förderlehrkräfte) in den Schuljahren 

2013/2014 bis 2021/2022 aufgegliedert nach den Schularten Förderschule, Grund-

schule, Mittelschule, Realschule und Gymnasium entnommen werden. 

 

Eine Aussage über die Anzahl der von den Lehrkräften gestellten Anträge auf Ver-

setzung in den Ruhestand wegen Dienstunfähigkeit kann nicht erfolgen, da weder im 

Personalverwaltungssystem VIVA noch bei den jeweils personalverwaltenden Stellen 

eine (statistische) Erfassung der Anträge vorgenommen wird.  

 

 

 

 
 
 
 
München, den 14: Juni 2023 

 


